



**COMERCIO** Trump busca una nueva reunión con Xi Jinping **P10**



**SALUD** España es el país más sano del mundo y Cuba el de América Latina **P22**



Desde la izquierda, Juan Guaidó, Iván Duque y Mike Pence, ayer en Bogotá. / M. M (AP)

## EE UU pide a sus aliados estrechar el cerco a PDVSA, la petrolera venezolana

Los países latinoamericanos y Europa descartan una acción militar para solucionar la crisis política

S. TORRADO / F. MANETTO  
**Bogotá / Caracas**  
El vicepresidente de Estados Unidos, Mike Pence, instó ayer a sus aliados del Grupo de Lima, reunidos en Bogotá, a congelar los activos de PDVSA —la petrolera estatal venezolana— y transferirlos a la Asamblea Nacional. “Ha llega-

do el momento de que hagamos más”, afirmó Pence, en apoyo al plan de transición que propone Juan Guaidó, que juró hace un mes como presidente encargado. Esa medida, ya adoptada por Washington, supondría un trasvase millonario al poder legislativo, de mayoría opositora. EE UU anun-

ció nuevas sanciones contra cuatro gobernadores chavistas y prometió 56 millones de dólares más de ayuda a la región. Colombia, Panamá, Guatemala y Brasil, entre otros miembros del Grupo de Lima, pidieron, como la UE, una salida diplomática y no militar a la crisis. **PÁGINAS 3 Y 4**

‘Roma’ gana tres premios, pero no se alza con el de mejor película

## Los Oscar más igualitarios

P. X. S. / L. P. B., **Los Ángeles**  
La 91ª edición de los Oscar dejó el plantel de ganadores más diverso de la historia, con dos récords: 15 mujeres —el 27,5% de los galardonados— y siete afroamericanos. Además, la Academia de Hollywood premió como mejor filme a una película sobre conflictos raciales, *Green Book*. Aunque se lle-

vó tres galardones, incluido el de mejor director, la mexicana *Roma*, de Alfonso Cuarón, no se alzó con el premio a mejor película. Algunos de los miembros del jurado que votaron por *Roma* afirmaron que el Oscar a mejor película a *Green Book* ha sido, en realidad, un claro mensaje de la industria a Netflix. **PÁGINAS 26 A 29**



## La izquierda británica apoya otra consulta sobre el Brexit

Corbyn cede ante la presión en el seno del laborismo e impulsa mociones contra una salida sin acuerdo de la Unión Europea

RAFA DE MIGUEL, **Londres**  
Jeremy Corbyn, líder del Partido Laborista (la izquierda británica) anunció ayer su respaldo a la petición de que se celebre un segundo referéndum en el país sobre el Brexit. El líder de la oposición se resistía a abandonar su ambigüedad sobre la salida de Reino Unido de la Unión Europea, pero cede así a la presión de los suyos, que levantaban la voz contra el proceso. Siete diputados abandonaron el grupo parlamentario la semana pasada en desacuerdo con la línea de su jefe de filas y se temía que otros se sumaran a la rebelión.

La propuesta se traducirá en una serie de mociones en la Cámara de los Comunes. Inicialmente, los laboristas exigen que se garantice la permanencia del país en la unión aduanera y la adhesión a las reglas del Mercado Interior. Si esta propuesta fracasa, se exigirá la prórroga de la fecha de salida, prevista para el 29 de marzo, hasta alcanzar un acuerdo. En tercer lugar, Corbyn se compromete a impulsar otra moción “a favor de una votación pública para evitar que se fuerce al país a aceptar un Brexit *tory* dañino”.

El anuncio obtuvo de inmediato la bienvenida de ciertos

laboristas relevantes, como el alcalde de Londres, Sadiq Khan, aunque no despertó la unanimidad en la formación. **PÁGINA 2**

## López Obrador logra el sí a la termoeléctrica de Morelos

La polémica central sale adelante con un 60% de respaldo

JON MARTÍN CULLELL, **México**  
Tras unas semanas de tensión por la oposición de algunos residentes y el asesinato del activista Samir Flores, la consulta convocada por López Obrador sobre la central termoeléctrica en Morelos ha arrojado un sí. De los 50.000 participantes, un 60% votó a favor y un 40% en contra. Los opositores consideran amañada la votación, la tercera que convoca —y gana— el presidente. **PÁGINA 6**

## Kirchner se defiende ante la justicia argentina

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**  
La expresidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner compareció ayer ante un tribunal federal por ocho causas por supuesta corrupción durante su Gobierno (2007-2015). La exmandataria, que niega los cargos, está imputada en el caso de los cuadernos de la corrupción. La justicia investiga presuntos sobornos de empresarios a altos funcionarios durante el kirchnerismo para conseguir concesiones de obras públicas. **PÁGINA 7**